



北野の風



発行日 令和6年6月13日(木)

岡崎市立北野小学校 令和6年度 学校通信 No. 3

地域の優しさに触れながら

岡崎市立北野小学校長 本郷 一毅

梅雨の季節になりました。学校の周りの田んぼは、田植えが終わり、苗が順調に育っています。今年は梅雨入りが少し遅れています。稲の生長のためには、待ち遠しいところです。

学校の周りが水田となっており、稲の生育に季節の移り変わりを感ずることのできる学校は、市内に数えるほどしかありません。北野の子供たちは、学校に通いながら四季の変化を感じることが出来る素晴らしい環境の中で生活しています。

そんな中、体育館のすぐ前の田んぼで、写真のような光景が見られます。野鳥のケリが卵を温めているのです。見通しがよくなつてしまった田んぼの真ん中で、じっと卵を温める親鳥の姿に、頑張れと声をかけたくくなりました。

この田んぼは、「環境保全型」の農業に取り組まれている方の所有で、春先にはレンゲが咲き誇ります。4月には、子供たちが遊ばせていただいています。水が引かれる少し前、巣のある場所が小高くなっています。おそらく、このころに巣を作り始めたのでしよう。田植えのときはどうなってしまうのだろうか心配していました。

学校が休みの間に田植えが行われたようです。朝の登校指導に出ると、苗が植えられていました。巣のある場所を確認すると、そこには親鳥の姿が。よく見ると、巣の周りには苗が植わっていません。持ち主の方が巣をよけて植えられたのです。その優しさに、心動かされました。その様子を知っている子供たちもたくさんいます。子供たちの成長のため、環境を整え、温かい目で見守るといふ、教育にも通じるものがあると思えました。

残念なことに、親鳥の姿を見かけなくなつてしまいました。でも、地域の方たちの優しさは子供たちにも伝わり、優しさあふれる大人に成長していくための礎となることでしょう。豊かな自然が残り、人々の優しさあふれる北野学区で生活する子供たちは幸せです。



6月後半・

7月の行事予定

- 14日(金) 4年 造形教室① (4の2・5・7組)
- 17日(月) ⑥クラブ
6年 租税教室
- 19日(水) 4年 造形教室② (4の1・4の3)
- 21日(金) 6年 社会見学 <リトルワールド>
- 24日(月) 学習のまとめ週間
【~28日(金) 5時間授業・一斉下校・部活なし】
- 25日(火) 北野小交通安全の日

- 1日(月) ⑥委員会
- 7日(日) 学区モルック大会
- 8日(月) ⑥クラブ
- 9日(火) 個別懇談会
一斉下校 13:30
- 10日(水) 個別懇談会
一斉下校 13:30
- 11日(木) 個別懇談会
一斉下校 13:30
- 12日(金) 大掃除・ワックスがけ
5時間授業
一斉下校 14:45

- 15日(月) 海の日
- 18日(木) 給食終了
- 19日(金) 1学期終業式
守るんデー
北野小交通安全の日
- 20日(土) 夏休み
【~8/27(火)】

【熱中症予防対策】

熱中症予防として、暑い日や湿度の高い日など、子供たちには、「自分の判断でマスクを外し、しっかり水分を補給して過ごすこと」を指導していきます。

委員会活動

委員長&学級代表の紹介

【各委員会 委員長】

- ☆代表 表 町田 菜々美 (六の三)
- ☆ボランティア 吉田 葵郁 (六の一)
- ☆保健 野海 真弘 (六の二)
- ☆運動 明利 遥琉 (六の二)
- ☆給食 鮫島 美琴 (六の二)
- ☆図書 石川 彩歌 (六の三)
- ☆放送 沖 咲奈 (六の二)
- ☆美化 穴井 陽菜乃 (六の二)
- ☆緑化 加藤 心果 (六の一)

【学級代表】

- 五年一組 宇野 心春 清水 喜心
- 五年二組 杉澤 佑吏 杉本 稟
- 五年三組 伊奈 瑛太朗 高杉 陽菜乃
- 六年一組 浅野 陽和子 宮本 煌
- 六年二組 尾崎 悠 岸本 あやめ
- 六年三組 稲垣 大地 町田 菜々美

代表委員長 町田 菜々美

代表委員会では、北野小のあいさつはどんな感じなのか、よいあいさつとはどんなあいさつかについて話し合いをしています。北野っ子が自分から心をこめてあいさつができるようになる企画を考えています。北野小があいさつであふれるような学校にするのが目標です。そのためには、まず、わたしたち代表委員からしっかりとあいさつをしていきたいです。

山の学習

五月二十三日～二十四日

五年一組 宇野 心春

わたしは、山の学習で学んだことが三つあります。一つ目は、協力することです。カレー作りでは、友達と協力することでカレーができました。二つ目は、挑戦することです。落ち葉スキーのいのししコースは急な坂でしたが、挑戦すると、とても楽しかったです。また、アスレチックのサル渡りも友達が一っ飛ばしでやっているのを

見て挑戦してみたら、自分もできたのでうれしかったです。三つ目は、全力で楽しむことです。キャンプファイヤーの実行委員で、OXクイズをして、みんなに楽しんでもらえることが大切だと気づきました。学んだことをこれから生かしたいです。

五年二組 藤澤 隼希

五年生で最も楽しみだった山の学習に行きました。山の学習では、いろいろな目標がありました。その中でも、友達と協力することを一番の目標にしました。ぼくは、ご飯をたくのを担当し、友達とカレーライスを作りました。食べ終わった後の食器洗いもスムーズにできました。



ぼくが目標にしていた、友達と協力することが達成できました。貴重な経験ができて、とてもうれしかったです。

五年三組 多田 さくら

わたしは、山の学習でふだんの生活ではできないことや、班で協力して行うことなど、たくさん活動を体験することができました。わたしは、その中で一番心に残っていることは、炬火作りです。まきを割るときは、同じ係の人と息を合わせて上手に割ることができました。



山の学習に行くと、思いやりの心や挑戦する気持ちをもつことができました。それをこれらのいろいろな行事に生かしたいと思います。

「緑の羽根募金」への協力

ありがとうございました。

全校で、

二万三千三百一円

集まりました。

緑化推進に活用させていただきます。